
N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Klinkrade 

am 04. Juli 2023 im Feuerwehrhaus 

Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen keine 

Ende 21:12 Uhr   Mitgliederzahl 9 

 

Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 

1. BM  Susanne Baumann (als Vorsitzende)   

2. GV  Wolfgang Tempel (1. stellvertretender Vorsitzender)  

3. GV  Wieland Grot (2. stellvertretender Vorsitzender)  

4. GV  Inga Lehmann  

5. GV  Susanne Grimm  

6. GV  Melissa Sandvoß  

7. GV  Timo Hansen  

8. GV  Paul Musolff  

9. GV  Thomas Zielinski (Protokollführer)  

  

b) Nicht stimmberechtigt  

  

  

  

  

 

Tagesordnung 

1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

2 Protokoll vom 13.06.2023 

3 Verabschiedung der ausgeschiedenen Gemeindevertreter/innen 

4 Bericht der Bürgermeisterin 

5 Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl 

6 Berichte aus den Ausschüssen 

7 Erstellung eines Gemeindeentwicklungskonzeptes bzgl. Erneuerbarer 

Energien hier: Vorbereitung einer Informationsveranstaltung 

8 Vorschläge und Auswahl der Schöffen 

9 Veranstaltungen ggf. Bildung eines Kulturausschusses 

10 Einwohnerfragezeit 

11 Bekanntgaben und Anfragen 

 

      Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  

 

 

1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie der 

Beschlussfähigkeit  

 

Susanne Baumann eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung, begrüßt alle Anwesenden, 

stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

2 Protokoll vom 13.06.2023 

 

Gegen die Niederschrift vom 13.06.2023 werden keine Einwände erhoben.  

 

3 Verabschiedung der ausgeschiedenen Gemeindevertreter/innen  

 

Da keiner der ausgeschiedenen Gemeindevertreter/innen anwesend ist, bedankt sich Susanne Baumann bei 

den anwesenden Gemeindevertretern, die bereits seit einigen Jahren ihr Ehrenamt wahrnehmen, für die geleis-

tete Arbeit.  
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4 Bericht der Bürgermeisterin  

 

- Dieses Jahr wurde das gesamte Kontingent an Freibadkarten an die Interessenten verteilt. 

 

- Erste Gespräche mit dem Amt Sandesneben-Nusse und eine kleine Vorstellungsrunde sind erfolgt. 

 

- Es musste eine Entscheidung über die Stornierung oder Auftragserteilung für den Einbau einer Ab-

gasabsauganlage im Feuerwehrhaus erfolgen. Ergebnis nach einigen Rücksprachen: Der Auftrag 

wurde storniert.   

 

- Eine Einladung zur 14. Klima- und Energiekonferenz des Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages 

ist eingegangen. Diese findet am 05.10.2023 in Rendsburg statt. Susanne Baumann wird an der Kon-

ferenz teilnehmen. 

 

- Am 11.07.2023 findet die konstituierende Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Sandesneben-

Nusse statt. 

 

5 Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl 

 

Der Wahlprüfungsausschuss erläutert den Ablauf der Prüfung und übergibt die Beschlussvorlage an Susanne 

Baumann.  

Die Gemeindevertretung nimmt die Beschlussvorlage, in der die Gültigkeit der Gemeindewahl erklärt wir,  

an. 

 

Abstimmungsergebnis: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

6 Berichte aus den Ausschüssen  

 

Wasserbeschaffungsverband Kastorf 

Wieland Grot berichtet über die konstituierende Sitzung des Wasserbeschaffungsverbandes Kastorf. Der Vor-

stand (Wolfgang Wiedenhöft, Ulrich Hardtke und Uwe Schramm) wurde neu gewählt. Weiterhin wurden drei 

stellv. Vorstandsmitglieder, u.a. Wieland Grot, gewählt.  

 

Bau- und Wegeausschuss 

- Wieland Grot berichtet, dass Timo Hansen in den kommenden Tagen einige Wege freischneiden 

wird. Des Weiteren wird Wieland Grot die Wegeränder mulchen. 

 

- Die Ausbesserung des Weges zum Fliegenberg soll dieses Jahr erfolgen, Timo Hansen übernimmt die 

Aufgabe.  

 

- Das Straßenbankett im S-Kurvenbereich des Sierksrader Wegs soll ausgebessert werden. Zusätzlich 

soll ein Rückschnitt des Bewuchses im Kurveninneren erfolgen, den Rückschnitt im Kurvenbereich 

wird Wieland Grot durchführen.   

 

7 Erstellung eines Gemeindeentwicklungskonzeptes bzgl. Erneuerbarer 

Energien hier: Vorbereitung einer Informationsveranstaltung  

 

Susanne Baumann berichtet, dass wir als Gemeinde, mit möglichst allen Bürgerinnen und Bürgern, in eine 

gute Zukunft gehen und uns weiterentwickeln wollen. Ein Themenbereich dieser Weiterentwicklung, mit dem 

sich der Gemeinderat in Zukunft beschäftigen wird, ist Energie und Klimaschutz. Zu diesem Thema soll eine  

öffentliche Informationsveranstaltung, zu der auch Experten dieses Fachbereiches eingeladen werden, statt-

finden. Hierzu hat Susanne Baumann Kontakt zu der Energie- und Klimaschutzinitiative (EKI) Schleswig-

Holstein, die Initialberatungen bei Kommunen durchführt, aufgenommen. 

Absprachen für einen Ersttermin mit der EKI laufen, dieser soll in einem kleinen Kreis von ca. 10 Personen 

stattfinden und der Vorbereitung der Informationsveranstaltung dienen. 
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8 Vorschläge und Auswahl der Schöffen  

 

a) Wahl eines Schöffen 

Wolfgang Tempel wird für das Schöffenamt vorgeschlagen. 

 

Abstimmungsergebnis: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

b) Wahl der Jugendschöffen 
Petra Löding und Andreas Bischoff werden vorgeschlagen. 

 

Abstimmungsergebnis: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

9 Veranstaltungen ggf. Bildung eines Kulturausschusses  

 

- Inga Lehmann teilt mit, dass in den Sommerferien die Aktion < Verschönerung des Bushaltestellen-

häuschens< stattfinden wird. Inga Lehmann und Hannah Baumann sprechen sich ab, wann die Aktion 

stattfinden soll, die Kinder/Jugendlichen werden über die gängigen Social-Media Kanäle informiert. 

 

- Es soll ein Terminplaner für das Jahr 2024 erstellt werden. Wolfgang Tempel teilt mit, dass es einen 

Terminplaner in Form einer Excel-Tabelle bereits gibt.  Er erklärt sich bereit den Terminplaner für 

das Jahr 2024 in Absprache mit Suanne Baumann zu führen. 

 

- Ein Kulturausschuss wird nicht gebildet. Es soll eine Vernetzungsstelle geschaffen werden, die sich 

aus Mitgliedern der Gemeindevertretung, aktiven Bürgern/innen und Mitgliedern der einzelnen Fest-

ausschüsse zusammensetzt. Susanne Baumann, Wolfgang Tempel, Inga Lehmann und Melissa  

Sandvoß werden sich mit dieser Thematik weiter befassen.    

 

10 Einwohnerfragezeit  

 

Die Fragen der Einwohner werden von der Gemeindevertretung beantwortet.  

 

11 Bekanntgaben und Anfragen  

 

GV Wolfgang Tempel erklärt, dass, entgegen anders lautender kursierender Gerüchte, seitens der Gemeinde 

die Grundstückspreise im Neubaugebiet nicht herabgesetzt werden, um die Bauplätze besser vermarkten zu 

können. 

 

 

 
 

 

&&&&&&&&&&&&&&..                               &&&&&&&&&&&&&&&. 

Bürgermeisterin                                                               Protokollführer 
 


